

COMMENT LE PARTICULIER ENSERRE LE SINGULIER

**ANNE COLOMBEL-
PLOUZENNEC**

PSYCHANALYSTE,
MEMBRE DE L'ECF

AUTEURE DE :
LACAN ET LES NOEUDS (CORPS
VIVANT, CORPS JOUISSANT,
CORPS PARLANT), PRESSES
UNIVERSITAIRES DE
VINCENNES, 2023.

Anne Colombel-Plouzenneec

Lacan
et les nœuds

corps vivant
corps jouissant
corps parlant



La singularité est aujourd'hui devenue un *gimmick* que l'on retrouve à tous les étages : singularité du cerveau humain, singularité des comportements, singularité de l'individu. Elle fait même l'objet de slogans : osez votre singularité !

Or en psychanalyse aussi, nous utilisons ce terme, dans une acception... toute singulière !

Nous tenterons de préciser ce qu'il recouvre dans le tout-dernier-enseignement de Lacan, en mettant en perspective singularité et particularité dans l'abord des nœuds.

Puis nous déplierons un cas clinique pour situer comment le particulier vient enserrer le singulier.

VAL DE LOIRE
BRETAGNE

ACF - Association
de la Cause
freudienne